. . . 10 céntimos

SUSCRIPCION

En la Isla, al mes . . . Ptas. 2'00 Resto de España 3'00 Extranjero, al año . . » 50°00

UNES 4 DE MARZO DE

REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE FERMIN GALAN, 21

No soslayo-dije-la cuestión religiotimismos. La veo de cada día más canble, lo inconciliable. Se podrá llegar-y a un modesto modus vivendi con el Pa na. Perdurará, no obstante, la arraigada animadversión entre quienes quisieran restaurar los privilegios de la Iglesia católica y quienes, por el contrario, quisie ran verla anulada.

El deus ex machina de una parte es en realidad la masoneria. como de la otra el jesuitismo? Creo bien que el jesuitismo pesa eficazmente en la lucha, porque voluntad y potencia no le faltan al efecto. En cuanto a la masonería, considero dudoso que sirva en la actualided más que para pequeños mutuos favores entre hermanos del mismo Oriente, El jesuitismo es tambien, en este aspecto, una compañía de socorros mutuos cuya especialidad suele ser el oficio de casamentera, con su cuenta y razón. Las dos entidades, ambas cuitivando su viña, podrian convivir, si no en armonia, por lo menos sin llevarse montadas una y otra, reciprocamente, en las respectivas narices. Mucho ganaria en ello la paz interior.

La francmasonería tuvo su época trascendente, defendiendo los derechos del hombre. Después, subsistierou las logias como asociaciones simpáticas e in. efensivas, atentas, según dije, a la protección mutua y al acogimiento de forasteros y extrapjeros. Tales finalidades, sobre todo en puertos tan frecuentados ertonces como el nuestro, superaban a lo ingenuo de sus ceremonias. De mi tiempo, aquí hubo tres logias—si no re cuerdo mal: la de los ancianos o rito escocés, la de rito francés o portugués y la del tito español que fundó el briga dier Carmona. Aunque no crei prudente ligarme con votos ni juramentos de iniciación, puedo asegutar que esas asogaran tampoco las existentes en la Petradicionalista ultracatólico que no cejael citado periódico que se pasaba la vida de su templo simbólico.

Volviendo a la actualidad, ignoro propósitos y manejos secretos de unos y de otros. Pero, eso si: de pentenecer yo al partido político católico, más que a tudos los mandiles juntos, temería a cualquier apostolillo de esos que nos depara el bolchevismo, producto de los semi. narios Sens Dieu. Tan es así que durante las revueltas, cuando aprietan de fir me como ahora en Asturias, viene la tregua entre masones y jesuitas, dejando de lado la eterna inquina para defender. se juntos del enemigo común. El ins tructivo ejemplo es bien reciente.

Sea en definitiva lo que fuere y venga o que viniere, creo que el laicismo en las escuelas nacionales está tan asegurado, por el presente y para lo por venir, como la República misma que nadie suena ya seriamente en derrocar. Entendámonos: está asegurado el laicismo; no el ateismo, ni el anticatoli-

El laicismo no es ateo, pnesto que no hiega la existencia de la Divinidad, ni es contra determinada religión, porque Protestar de 'ello fueron los masones, razón. porque la masonería es y no puede deit de ser laicista, pero el francmasón, Para llamarse tal, ha de profesar una re

verso. En la actualidad es hasta de sa; pero acerca de ella escribo sin op- mal gusto la ostentación de ateismo y su propaganda, porque se palpa el es dente e influyendo de 100do más aciago trago que irroga a la Sociedad la falta en la política nacional. Es lo irreducti de creencias espirituales en la gente ignata. El testimonio de la Historia conviene se llegue—a un concordato o patentiza que la religión es necesaria al hombre, porque él mismo se la forja y la ha forjado siempre, cuando no tiene la dicha de profesarla por fe, adqui rida de sus mayores.

> No diré que a las religiones positivas. empezando por el catolicismo, les vaya actualmente viento en popa. Los nacionalismos raciales en boga tienden a supeditarlas, substituyendo por mitológicos o nucvos ritos nacionales las prácticas religiosas que mantenían solución de continuidad entre lo político y lo espiritual. Pero, definido ateo sólo existe en el mundo civilizado un Estado: la República rusa, abiertamente declarada enemiga del cristianismo; siendo de notar que su actitud le está irrogando más dificultades internacionales que su credo comunista y la quiebra de sus teorias societarias. Los Estados Upidos de Amé rica, la República más laica de todas, para reconocer de jure a los Soviets han exigido expresas garantías en favor de la libertad de conciencia y de cultos para los ciudadanos americanos en Rusia, y con el personal de la nueva embajada americana se ha instalado en Moscú un sacerdote católico.

Digo todo eso, no en son de critica respecto de lo definido como básico en la Constitución de la República española, sino lamentando las consecuencias de haberse confundido lo laico con lo anticatólico en disposiciones no básicas de la Constitución Proclamada la liber. tad religiosa, la declaración del laicismo en la enseñanza oficial se hizo ineludible, y así lo comprendió todo el mundo, sin que nadie haya formulado queja en contra ni pretendido reforma sobre este punto. El neurálgico para los católicos es que el artículo 26, entre otras aclaraciaciones jamás irrogaron a persona al- ciones tendenciosas, haya prohibido a guna la menor molestia. Ni creo la irro : las Ordenes religiosas no disueltas el ejercicio de la enseñanza, sin reconocer ninsula. Testigo cualificado y de mayor a la Iglesia más derechos sobre la mateexcepción e El Siglo Futuro », periódico ria que el de enseñar sus doctrinas en sus propins establecimientos, y aun éste, ba en ridiculizar las logias por su inuti- sujeto a la inspección del Estado, a telidad. Del Gran Maestre Morayta decía nor del artículo 48, último apartado.

Se ha actuado fuera de la realidad; quitando el polvo a los desiertos bancos sin parar mientes en que la adhesión a dichos preceptos constitucionales, si el orden y la paz interiorlos requieren, más que a los representantes de las confesiones religiosas, hay que demandarla a quienes las profesan; en el caso presente, a una multitud de ciudadanos espanoles, padres de familia nada predispuestos a que sus bijos se eduquen de manera distinta de cómo ellos fueron educados.

Claro que en el fondo hay mucho de irreflexivo apasionamiento. Yo no sé que en la enseñanza primaria haya gramática laica y gramatica católica o sefardita, ni aritmética idem e idem, ni ninguna otra de las disciplinas escolares de primeras letras, ni hasta tampoco en las humanidades y en las ciencias fisicas y naturales que, siendo yo estudiante, se compendiaban en la enseñanza apeliidada profana ann por los mismos prof sores eclesiásticos, para distinguirlas de la enseñanza religiosa. La única materia de si siempre vulnerable es la historia y, aun acerca de ésta, se distinguia asimismo de sagrada y profana. respeta todas. Cuando los Estados maestra de la vida, que dijo Cicerón, empezaron a definirse laicos se preten-ci para limprimir determinadas kendencias Si no estoy trascordado, los primeros en ventud escolar desde que ilega a uso de

¿Esto y el peligro de que la enseñanza religiosa se inmiscuya en la profana son tres moral, cualquiera sea enz. y ha de tad de catablecer colegios privados y teet en la existencia de un Su remo para excluir del profesorado a los relilacedor, el Gran Arquitecto del Uni- giosos? El temperamento nacional es JUEVES: ACUNIA BLANCA la más grande areación de comborse

refractario a imposiciones, las cuales suelen más bien der margen a tenaces resistencias. Manera de evitar el contrabando de productos estancados es que el Estado los procure al ciudadano mejores y más baratos. Y ejemplo, tan tri vial y tan de Perogrullo, aplicado a la enseñanza daría, a buen seguro, mejor resultado, aunque paulatinamente, que todo conato o realidad de persecución contra religiosos y religiosas que, después de todo, son ciudadanos como nosotros y no cometen infracción de intrusismo si están detados de la capacidad y los títulos requeridos.

Recuérdese que en pleno bienio, cuan do arreciaba la persecución religiosa, padres de familia netamente republicanos, no sabiendo de pronto donde mandar a sus bijos, se interesaban para evitar la clausura de establecimientos regidos por maestros frailes, con elegante atuendo seglar, y monjas también acicaladas y con el peinado a la garçón, Así resultan de ineficaces las leyes cuando están faltas de justicia, ecuanimidad, oportunidad y demás caracteres que son en ellas tan includibles cual el oxígeno a nuestros pulmones.

El pueblo español, en todas las capas sociales, no rehoirá no a la larga la enseñanza laica, oficial ni privada, a medida que se perfeccionen y tomenten los establecimientos a ella dedicados. Hay que superar previamente el enorme progreso que durante la restauración borbónica consiguieron las órdenes religiosas.

Antes de la Septembrina y de la I República no era así. La mayoría de los maestros de escuelas y directores de co legios particulares, procedentes de clases modestas, habían hecho la guerra civil de los Siete años, luchando y muchos derramando su sangre por la libertad. No eran contrarios a la religión oficial, porque no podian seilo; pero se concretaban a lo obligatorio: a misa los domingos y fiestas de guardar, y a cum tivos. La bull and ser sob obsolidar plir por la cuaresma con el precepto

parece que en el estudio del latin (len- sus agradables y bien afinados cantos. gua liturgica) es donde habíamos de topar con más acentuada presión religio maestro-un fraile exclaustrado-hasta los profesores eclesiásticos que tuvimos en el Seminario nos instruyeron, estrictamente, con las fuentes clásicas del paganismo romano y con omisión absoluta del latin tan vulgar que es patrimonio de las religiones cristianas.

Cuando se medita, o se puede meditar serenamente y sin prejuicios, sobre esta materia de la enseñanza, y la memoria reproduce el historial escolar de los años juveniles. con sus penalidades y satisfacciones consiguientes, nos asalta la duda acerca de si a nuestra mentalidad latina conviene un plan de educa " ción e instrucción que, abandonando en absoluto los clásicos módulos, sumerja el cerebro y el corazón de los estudiantes en métodos riguro amente utilitarios. Proseguire! Abdingia su od ognosia oiq

PEDRO BALLESTER

ica querida patria y la consolidación del

Se prepara diariamente en FARMACIA MIR

Prieto y Caules 13

mascaras recordó las calles dentricas.

Al anochecer salio una murga lorins

Los bailes Wilcos v de sociedad

Legularisa courtamons outsistating of

mación comparado con el año pasado,

(RECIEN CONSTRUIDO)

at valuado se estreno el titulado esque

AGUA CORRIENTE, CALIENTE Y FRIA, EN TODAS SUS HABITACIONES ESPLENDIDOS COMEDORES EN LA PLANTA BAJA HABITACIONES CON CUARTO DE BAÑOS

CUARTOS DE BAÑO Y DUCHA CALEFACCION CENTRAL desaggella en un ambiente Sastigamente

ESPLENDIDA SITUACION — UNICO EN SU CLASE SELECTOS MENUS TODOS LOS DIAS — CUBIERTOS A 6 Y 4 PESETAS PRECIOS ESPECIALES PARA LARGAS TEMPORADAS

Crónica de Alayor

Hermosa iniciativa de la Escuela Graduada de niños

El próximo pasado jueves recorrió nuestras calles alegrándolas con sus can tos y con su entusiasmo juvenil, la «Estudiantina» de la Escuela nacional graduada de niños.

Fué un acto altamente simpático, una hermosa iniciativa que dem lestra la pujanza y sir recimiento de aquel centro do cente y su fecunda labor y sana orienta ción pedagógica.

A las dos de la tarde dejáronse oir por las calles las primeras notas de jous canciones - Himno del carnaval, cantos escolares, etc .- que eran acogidos con simpatía y agrado por todo el vecindaagulte comico litico mencionado.oir

Iba, en primer lugar, la bandera de las escuela, luego un gran cartel que de cia: «En medio de las alegrías del carna val, acordaos de los pobres de nuestra ciudad. Por ellos os pedimos donativos».

Con esto queda de manifiesto la fina. lidad benéfica de la iniciativa Y dos ninos, vestidos con trajes policromados de carnaval, iban recogiendo los dona-

Seguian los pequeños músicos, con pascual. Cuando niños, se nos llevaba sus instrumentos de caña, sus sombre al confescionito cuatro de fondo, y así bros de estudiantina, algunos vistosaen grupos se nos confesaba para acabar mente trajeados, que con un entusias. pronto. Di di di la causa por que postula-Salidos ya de la primera enseñanza, ban iban deleitando a los vecinos con

Como parte cómica del acto hay que destacar el pelele, aqui llamado «Bersa. Todo lo contratio. Desde el primer nato que era ilevado en hombros de cua tro niños bien disfrazados, y rodeado por un nutrido grupo de otros niños, asi mismo disfrazadossi 22 0123 panicos an

La comitiva recorrió las calles princi pales de la ciudad, déteniéndose de tan to en tauto para cantar. Al retirarse, a las cuatro y media, se habían colectado mas de cincuenta pesetas, de las que, de ducidos los gastos, fueron entregadas al Ayuntamiento, para ser repartidas en tré los pobres, pesetas cuarenta y tres.

Después de retirada la estudiantina, en la plaza de Pi y Margall, situada fren te a la escuela. y con asistencia de numetoso público se represento una pieza naval, representado por el «Bernata; ne è al palla I

Los precoces artistas representaron con entusiasmo y justeza sus papeles, causando la admiración de todos! Como consecuencia de lo comedia, fué que mado públicamente el simpático pelele.

La fiesta, preludiando los próximos carnavales, y por su aspecto doblemen te simpático, por su fin benéfico y por ser sus protagonistas niños, resultó bri llante y animada,

Pueden los organizadores estar satis OSO BAILE DE MASCARAS

fechos de haber logrado sus finalidades Vaya para ellos nuestra enhorabuena.

Y nuestro aplauso cordial a los que con sus donativos demostraron el alto valor cívico de la ciudad de Alayor.

CORRESPONSAL

Número 9509

LA RESPUESTA ALEMANA

Inglaterra quiere que Alemania aclare su actitud

Para decidir el viaje de emisarios a Berlin

Londres. - En la reunión celebrada por el Gobierno, que ha durado más de dos horas, se ha tratado de la posibilidad de acceder a la propuesta de Hitler de recibir en Berlin a representantes del Gobierno inglés.

El Gobierno ha decidido no admitir esa eventualidad más que en el caso de que Alemania precisara su posición con respecto a los pactos de seguridad, limitación de armamentos y retorno a Ginebra, de modo que to o ello diera por resultado el que apareciera como reali-.. zable un acuerdo general sobre todos los puntos de la proposicióu conjunta de 3 de febrero.

Antes de entablar negociaciones directas con Berlin, el Gobierno inglés ha ultimado las instrucciones que debe enviar a su embajador en Paris con objeto de que prosiga en el Gobierno francés las pegociaciones preliminares previstas en el acuerdo de 3 de febrero.

En le que se refiere a la conversación angloalemana sugerida por el canciller Hitler, comportaria el envio a Berlin, por via diplomática, de un cuestionario en el cual se pedirá a Alemania que se pronuncie sobre todos los puntos de la proposición trancoinglesa, pues que sóle ha contestado a lo relativo al Convenio aéreo

En el caso de que la respuesta alemana dejara prever una aceptación de todos los elementos de la sugestión de 3 de febrero, no se negará el Gobierno de Londres a enviar a Berlin uno o varios ministros ingieses, es decir, que la idea de que viniera a Londres Von Neurath parece haber quedado abandonada.

JAUAMAN DE KAKEULE

EL LEON Y LOS CORDEROS

por E PH. OPPENHEIM

Es un aspecto curioso de la novela detectivesca. Un joven de familia distinguida, más por capricho que por necesidad, entra a formar parte de una ban. da de criminales, que lo abandonan a su suerte en el primer robo en que toma parte, yendo a parar a la cárcel mientras sus compañeros escapan a la policia. Al recobrar la libertad, el joven que tan mal ha empezado su carrera cri minal hereda una cuantiosa fortuna y jura dedicar su vida al exterminio de la banda, sin permitir que en su lucha intervenga la policia, firme en cumplir la palabra que dio al jefe de no descubrir el refugio de los ladrones y asesmos.

Los episodios que resultan de esta posición dificil, agravada por la intervención de una much cha miembro de la banda, que pos amor al joven desettor juega un doble papet en que le va la vida, dan a la noveia un creciente interés y una solución tan e nocionante como ipsospechaua.

« Biblioteca Oro ». Precio 0.90 ptas. Editorial Molino.: Urgei, 245. Barcelona.

LATTECHA por RAMON NOVAR

DESPEDIDA: DEL CARNAVAL.

Poca ha sido la adimación en la via ne Guadalupe Gomila

Diplomada del Instituto « Milo » 02.0 u 02.0 à ani TALMENTE HABLADA EN ESPANOL LIns carroza ademada y ocupada

Maquillaje completo para_teatro Masaje facial electro-magnético

Depilación - Manicura

GRAN BAILE GRATIS DE

(c) Ministerio de Cultura 2005

Teatro Principal

Funciones del sábado y domingo

El sábado por la tarde y el domingo por la noche se representó la zarzuela «La Dolorosa», obra conocida y cele brada per nuestro público, por lo que sin dar de ella ninguna referencia, pasamos a reseñar su interpretación que tué esmerada, lucida y coronada por el éxito como todas las que da la acredita. da compañía de Gustavo Viñas.

Paquita Rodoreda encarno el papel de Dolores en el que como cantante hizo gala de su voz de agradable metal, afinada y vocalizada delicadamente; co. mo actriz estuvo acertadisima al representar a la pobre mujer triste, dolorida, desengañada que purga la traición que cometiera al abandonar a su prometido.

Caracter alegre y jugueton el de la joven Nicasia, muchacha retozona y enamoradiza; tuvo un buen intérprete en Mercedez Carcia que cantó y recitó el papel con el donaire y la desenvolta ra artistica que el personaje representa do requiere.

Bien y acertada Juana Cabrera en su papel de esposa del horielano José.

Felipe San Agustín es todo un artista, asi en el canto como en el recitado. Voz extensa y potente de tenor, sonora y de timbre agradable y armonioso, voz bien medu'ada y que fluye a raudales como manantial caudaloso y cristalino, artista de talla, Felipe San Agustín re veló tan excelentes dotes en el papel del novicio Rafael, novicio que en el convento sorbe la niel del desengaño, siempre conturbado por el recuerdo de dias venturosos Como siempre Felipe San Martin fue premiado con fuertes aplausos en todas y en cada una de sus actuaciones escénicas.

Del primer actor y director Amadeo Liaurado, José en la obra, decimos una v. z más, que posee en toda su extensión el privilegio del don escénico, el de las tablas, como vulgarmente se dice y no ya se caracteriza bien, si no que sabe convertirse en el tipo que en

Perico, el hijo del hortelano, es un muchacho ingenuo, candoroso, tímido, que se ruboriza y se averguenza. Fué muy bien representado por Manuel Rubio, que en todo momento supo mos. trarse cómico y gracioso sin rebasar el justo medio, ocurrente y regocijante, en la medida apropiada y sin invadir el terreno del payaso. Rubio es un buen te nor cómico.

Alejandro Nolla, bajo cantante que vocaliza bien y afinadamente supo ca racterizar acertado y con buena inter. pretación al Prior bendadoso y transi gente que comprende que Rafael debe salit del sombrio claustro conveutual y volver a la dulce compañía del adorado tormento.

Bien por Juan Culla, por José Bandin en sus papeles respectivos de Bienvenido y de Fray Lucas. Bien por los coros y por la orquesta.

Para todos hubo aplausos sonoros y prolongados durante la representación y al final de cada acto.

l'eatro Principal

pon éndose en escena la ópera española

Esta casa se complace en anunciar a su distinguida Confecciones CALAFAT clientela que el día 6 del corriente mes inaugurará el MESBLANCO

con descuentos especiales en todos sus géneros

SEÑORAS:

Creo inútil hacerles ver las ventajas que suponen mis rebajas positivas durante todo este mes en mis secciones de toda clase de

Ropa interior para

Pijamas, Vestiditos, Abriguitos, etc., etc.,

APROVECHEN ESTA OPORTUNIDAD EN BENEFICIO DE SUS PROPIOS INTERESES

FERMIN GALAN, 40

PIDAN CATALOGOS El sábado se estrenó el titulado esque

je de sainete « Los amores de Paco », libro de Eugenio Sánchez y música del maestro Antonio S. Cabrera.

Se trata de un asunto popular que se desarrolla en un ambiente castizamente madrileño. Usos, tipos y costumbres aqui resultan exóticos y desplazados. Es por lo mismo más de apreciar la buena acogida que el público de Mahóa dis pensó a esta obra, bien escrua, d'alogada con fluidez y soltura y acertadamente combinadas y e lazadas sus escenas.

Por seguir la costumbres imperante en estas reseñas de estrenos hemos hablado primero de la obra en conjunto, an. tes de hacerlo de la música solamente. Aun cuando no actuemos de criticos y si unicamente de cronistas podemos afir mar terminantemente que la música que el inteligente compositor, el maestro An tonio S. Cabrera puso a « Los amores de Paco » es de muy buena factura; mú sica juguetona y alegre, variada y siem. pre agradable, música de esa que parece acariciar y regalar el oido, música que se asimila y recoge con fruición y que se hace popular.

Paquita Rodoreda, Merceder Garcia, Juana Cabrera, M. Cervera, Amadeó Llaurado, Manuel Rubio, Juan Culla y Carlos Freixas llevaron al palco escéni y como buenos artistas le hicieron los honores debidos.

Llamados todos al son de repetidos aplausos tuvieron que salir al proscenio acompañados por el meestro Cabrera re querido también por el respetable. Sea muy enhorabuena.

Por la tarde del domingo se dió la reposición de « Azabache », de la que he mos publicado dos reseñas laudatorias en justicia que damos por reproducidas y por la noche se repitió el programa del sábado

Se han registrado buenas entradas y el público ha quedado siempre muy sa. tisfecho y gratamente impresionado.

Son ya 2400 las familias que emplean el

GAS

para cocinar; esto es la mejor garantía de la economía, comodidad y limpieza. ¡Pónganlo cuanto antes! Está al alcance de todos, dadas las facilidades que encontrará en la SOCIEDAD GENERAL DE ALUMBRADO, Plaza Pablo Iglesias, 19.

EMPRESA "COLISEUM"

Crónica local y genera!

UN ASUNTO DE INTERES PARA MENORCA

Las conferencias telegráficas recibidas estos últimos días, nos han dado cuenta del intenso trubajo que realiza en Ma_ drid nuestro diputado señor Canet, para lograr del Gobierno la rápida tramitación de diferentes obras, cuyos proyectos han sido aprobados por el Ministerio, y cuya in nediata ejecución representaria para Menorca, un gran alivio en esta intensa crisis que pasamos y que tiene sumida a la clase obrera, muy principalmente, en una situación verdaderamente desespe-

Pero no es tan solo hacia este punto que el señor Canet dirige su actividad Las obras del Estado son cosa transite. ria que un dia llegaa a su término de. jándonos el mismo problema más agudizado aún. El señor Canet, según noticias particulares que nos merecen entero crécito, ha comenzado las gestiones para que sea concedida al puerto de Mahón la libre entrada del maiz, esto es para obtener que nuestra ciudad sea puerto franco para la importación de dicho arco el juguete cómico lítico mencionado tículo, y también sabemos que de las primeras impresiones cambiadas eon va. rios ministros ha sacado nuestro diputado esperanzadoras impresiones para el logro de tan importante mejora, que representaria para nuestra ciudad una inagotable fuente de ingresos desarrollando hasta un punto increible la industria avicola, hoy arruinada por completo.

> La noticia es importante, y merece no tan solo un comentario nuestro, sino, el estudio, la protección y apoyo del proyecto por parte de nuestras entidades económicas. Si llega a ser un hecho lo que hoy solo nos aparece como una halagadora esperanza, la gravitud de Menorca para con el señor Canei será eterna, y entonces si que podremos decir con más motivo que ha sido el primer diputado verdadero que hemos tenido en las Cortes nacionales:

Felicitación al señor Lerroux

Con motivo del homenaje que hoy se tributa en Madrid al jefe del Partido Ra dical don Alejandro Lerroux, el Delega do del Gobierno de la República señor Barangó Solís le ha enviado el siguiente telegrama:

«No habiéndome sido posible ir a Ma drid como me proponia para expresarle personalmente con motivo su cumpleaños toda la cariñosa devoción que de antiguo sabe le profeso, ruégole me con sidere presente en el homenaje que le tributa España republicana y acepte con mi felicitación más sincera el testimonio de mi leal amistad y de mi inquebranta ble adhesión personal y política. Al pro pio tiempo he de significarle mi deseo ferviente de que pueda seguir muchos años laborando por la grandeza de nues tra querida patria y la consolidación del régimen republicano. Le saluda incondicionalmente, Fernando Barangó Solis, Delegado del Gobierno de la República en Menorca.»

El carnaval

Poca ha sido la animación en la via pú blica; en la calle de Prieto y Caules había una «charanga» que amenizó la fiesta de carnaval La gente se paseó duran

Una carroza adornada y ocupada por máscaras recorrió las calles centricas.

Algunos grunos de chiquillos vestidos con hermosos trajes, pasearon por las calles y algudos grandes vestian trajes de mal gusto.

Al anochecer salió una murga formada por un buen grupo de máscaras Los bailes , úblicos y de sociedades regularmente concurridos faltando animación comparado con el año pasado,

De viaje

El sábado por la tarde, salieron en el vapor «Mallorca» para Palma, veinte pa sajeros

Regresó a la capital de la Provincia, el Comisario de esta Base Naval don Jai me Salvá Riera.

-Por la noche marcharón en el vapor eJaime II. para Bareelona, veintisiete pasajeros, entre ellos el notario don Ricardo Rovira, don Delio Bagur y don Pe dro Estrada.

-Ayer embarcaron en la moto nave «Ciudad de Mahón», diez y siete pasa. jeros para Alcudia, entre ellos el notario don Juan Flaquer el teniente de infante ria don Bartolomé Simonet y familia, ei comerciante don Pedro Mascaró Arnau, don Gabriel Salas, doña Antonia Buades de Molina y la señorita Carmen Mezquida

-Para Barcelona salieron seis pasajeros entre ellos don José de Vigo, doña Elvira Brjar, y don Ricardo de Quadra= do y A berti

Un Accidente

Mientras se representaba la función anteaver por la tarde en el Teatro Principal, una señora espectadora se sintió indispuesta y se desmayó siendo auxiliada en la sala de recreo de dicho local, por su marido, otras señoras y el agente de vigilancia señor Gordón.

La referida señora se encontraba ayer bastante mejorada de lo cual nos alegra

Fumadores Para emboquillados Marca Elefante La Casa de las Medias

Nota comercial

Importación.—El buque correo trajo anteayer procedente de Barcelona, un centenar de toneladas de carga general.

Exportación.-El vapor «Mallorca» se llevó anteayer para Palma y Valencia, una partida de cajas con queso, 154 cer dos magros, 8 reses vacunas y otros efectos.

-El correo de Barcelona, se llevó, queso, calzado, alpargatas envases vacios y otros efectos.

Información militar Servicio de la plaza para hoy:

Parada: Regimiento de Infanteria no mero 39.

Guardia Aduana: Regimiento de Infanteria número 39.

Jefe de Dia: Comandante Artilleria don Carlos Tojar.

Imaginaria: Comandante Artilleria don Francisco Cisneros. Visita Hospital: 5.º Capitán I fan

terfa. Vigilancia: Un oficial por cada cuerno

KÖRTING , TELEFUNKEN

son las dos marcas más prestigiosas, en fama es mundial.

Los vende al contado y a plazos 'a Manolo Cardona

C. D. Menoca 1 Unión Sportiva 2

En el campo de la calle de San Carl contendieron, una v z más, los equipos locales C. D. Menorca y Union Sportie va. El fin de dicho encuentro era becéfico destinándose el importe de lo recan dado en taquilla al socorro de la fami la de los conocidos jugadores del Menorca y Unión, hermanos Anglada. Dicho par tido fué organizado por los elementos rectivos de la Unión Sportiva con la co 1 laboracion de los equipiers del Menorca y la Unión.

El partido fué bastante aceptable. La Unión con la inclusión de Puigros, Vidal y otros clementos, ya no es aquel once voluntario pero de juego rudimentario que en el pasado campeonato hizo un papel tan poco lucido. Hoy la Spottiva vuelve a ser un equipo de cuidado. de juego un poco bronco pero de una efectividad que, si como esperamos nomenta, a medida que sus elementos vayan jugando juntos, dará muchos siosa. bores a todos los equipos menorquines.

Ayer la Union fué durante casi todo el partido francamente superior al Menorca que nos pareció bajo de forma y sin aquel hermoso juego de conjunto que le proporcionó tantas victorias.

Los azulamarillos vencieron merecidamente y de haber tenido un poco más de fortuna en el soot el marcador al finalizar el encuentro hubiera marcado una diferencia de un par de goals más a favor.

De todas maneras hemos de consignar que el Menorca jugó poco y que a la Sportiva se le notaron algunas imperfecciones que es necesario corregir.

Arbitro regularmente el señor Llobera, al que si le pasaron algunas faltas de mostró una alabable imparcialidad.

Asistió numerosa concurrencia contri buyendo a ello la tarde soleada verdaderamente primaveral. biv al adease es sup colocida de estaba

¿DESEA USTED ADQUIRIR REVIS TAS MODERNAS? Pues no lo hage sin visitar la TIPOGRAFIA MAHONESA

"oollodane of a

LUNES 4 MARZO DE 1935. 3 SESIONES 3. A las 3'30, 6'30 y 9'30

ESTRENO PROGRAMA NUEVO, ESTRENO Del drama más emocionante y perfecto de la « UNIVERSAL »

El beso ante el espejo La más original Defensa en el Foro por un abcgado al que la tragedia incumbe. Intérpretes principales NANCY CARROLL y FRANK MORGAN.

Terminada la sesión de la noche: Grandioso baile de Máscaras

Mañana último dia de carnaval: Estreno del vodevill DUVALLES ESTAFADOR

o DUROS A PESETA. BAILE DE MASCARAS Y ENTIERRO DE CARNESTOLENDAS

CASINO DEL CONSEY

MARTES. A las 6'15. GRAN SESION DE MODA GRAN EXITAZO DEL IMPORTANTISIMO PROGRAMA DE GRAN EXITO

Nacido para pelear LA CABEZA DE UN

Formidable pelicula de sensacional argumento, por HARRY BAUR e INKIJIN JUEVES: AGUILA BLANCA la más grande creación de com-boys.

HOY LUNES. A las 4, 6'30 y 9'30

COMPAÑIA DE ZARZUELA DE GUSTAVO VIÑAS

HOY LUNES 4 DE MARZO DE 1935. DOS GRANDIOSAS FUNCIONES DOS

Noche a las 9 en punto

Beneficio del divo tenor FELIPE SAN AGUSTIN que tiene el honor de dedicar.

lo a los señores de la Junta y socies del casino «La Unión» y al público en general

en la que tiene un grandísimo éxito el beneficiado admirablemente secundado por

El beneficiado cantará la preciosa romanza ADIOS A LA VIDA de la ópera Tosca

DESPUES DE LA FUNCION GRANDIOSO BAILE DE MASCARAS

JULIA GARCIA, PEDRO FONT MOLA y ALEJANDRO NOLLA.

LA ROSA DEL AZAFRAN

Tarde a las 5 en punto

UNICO DIA de la esperada película TOTALMENTE HABLADA EN ESPAÑOL

Fl hombre leon

Por BUSTER GRABBE y FRANCES DEE. Después de la última sesión Gran daile de máscaras gratis para los concurrentes al cine

Mañana: LA FLECHA por RAMON NOVARRO y GRAN BAILE GRATIS DE

(c) Ministerio de Cultura 2003 PEDIDA DEL CARNAVAL.

Solo por 15 días

precios increibles en

Grandes rebajas en toda clase de calzado

Doctor Orfila, 39

SERVICO TELEGRAFICO

LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Madrid 2 a las 18.

Crónica general

Del mundo oficial

El Presidente del Congreso señor Alba acompañado por el Secretario de la Mesa señor Alfaro complimento esta mañana al Presidente de la República de quien interesó la concesión del indul to en favor de los diputados socialiastas condenados a muerte señores Menéndez y Gonzáles Peña.

En el ministerio de Estado el Embajador de Cuba hizo entrega al Ministro señor Rocha de les insignias de la gran cruz de la orden de Carlos Manuel Cés pedes. Asistieron el acto el Subsecretario y el alto personal del departamento. Se cambiaron discursos.

Al ilegar el señor Lerroux a su despa cho oficial de la presidencia manifestó que la semana entrante habrá tranquilidad politica Dijo que había recibido la visita del ex ministro senor Botella Asen si quien le entregó unos pliegos en los que se pide el indulto de los señores

Menéndez y Gonzáles Peña. También recibió el jefe del Gobierno a una comisión de diputados socialistas que venian para pedicle dicho indulto, no llevaban empero la representación del partido, ni de la Union General de Trabajadores.

Don Alejandro quitó importancia a su entrevista de ayer con el señor Gil Robles.

Tampien le visitó una comisión republicana femenina para solicitar los consebidos indultos.

Una nota publicada por el ministerio de Estado dice que continúan intensamente los trabajos de la comisión comercial franco española en busca de coincidencias entre ambas delegaciones, Estas darán cnenta de su gestión a los repectivos gobiernos.

Política y economía

La Cámara de Comercio de Madrid examinó el proyecto de ley municipal que se discute en el congreso y acordó oponerse a varios preceptos.

En el Circulo Mercantil dió una conferencia el señor Gil Robles sobre el problema económico y disertó ampliamente acerca de las medidas que es preciso adoptar para remediar la crisis económica. Consideró como factor principalisimo que haya una autoridad uerte para imponer la ley a rajatabla. Si fuera preciso se dotaria al gobierno de facultades excepcionales.

El conferenciante señor Gil achacó los males que padece España al prunto de inspirarse en modelos exóticos con olvido del régimen tradicional. Expuso algunas de las medidas que cree deben adoptarse para resolver la crisis rei-

El disertante fué aplaudido.

En breve volverá a reunirse la minoria socialista parlamentaria y acordará seguramente volver al parlamento.

Madri 1 2 a las 23-30

Noticias de España Madrid.—En el Puente de Val. ccas la

policía detuvo a dos individuos que conducian un carrito cargado con siete paquetes cerrados con destino a Ceuta y que habían sido sustraídos de un coche correc.

El general de la armada retirado don Emilio Pelaez Rodr guez, de 56 años, se arrojó desde una ventana al patio de su domicilio, calle de Rodriguez San Pedro número 50; murió casi instantánea neamente. Padecia una enfermedad cró.

En la iglesia de Jesús de Medinaceli se suicidó de un tiro en la cabeza Cristóbal Guerrero. Se produjo alarma ertre los fieles y se trató de ocultar el hecho que obedeció a asuntos de familia

La intransigencia del marqués de Fontalva ha motivado el cierre del teatro de su nombre que deja sin trabajo a cuarenta familias. La causa obedece al propósito de ceder dicho teatro a una compañía que representa obras religio.

Ha reaparecido el diario «Heraldo de Madrid».

Barcelona .-- Para protestar contra un decreto del ministro de instrucción los estudiantes se han declarado en huelga por veinte y cuatro horas, han ocurrido algunos incidentes.

Ha llegado el general Batet qué fijará aquí su residencia

Oviedo.-Un consejo de guerra ha condenado a 12 años y un día de prisión a Marcelino García Aguirre que tomó parte en la revolución de Octubre,

Lugo.-Ha sido deterido Alejandro Redondo cómplice en el asesinato del párroco de Trabada. El detenido dió el nombre de otros dos complices. Sufre dos balazos que le fueron disparados por un sacerdote. Se le ha trasladado a

En Astorga se ha libertado a cuarenta y ocho detenidos con motivo de la revo lución de Octubre.

León.-En el pueblo de Benavides al posesionarse la comisión municipal ges tora se amotinó el vecindario. Se han aumentado las fuerzas de la guardia ci-

Las Paimas. - Procedente de la Argentida ha ilegado el boxeador Uzcudun, marchará a San Sebastián, Cree que no boxeará con Primo Carnera,

Zaragoza. - En presencia del Ministro de Instrucción y del de Hacienda ha esplicado su última leeción de derecho el catedrático señor Gil que cesa en el car go porque se le ha jubilado por razón de edad.

Bilbao. - Se aplaza la conferencia que había de dar el agitador fascista Primo de Rivera porque le niega su local la Sin fónica Bilbaina.

Revolución en Grecia

Atenas.-Los partidarios del general Plastiras han tramado un complot que estalló anoche en el arsenal de Salami. na. Los rebeldes se apoderaron de cuatro barcos de guerra, pero se rindiecon después intimados por el bombardeo aé

Se han registrado luchas dentro de los cuarteles. Algunos rebeldes han huido en dirección a la isla de Creta a bordo de cruceros que son perseguidos por los aviones. Se ha ordenado a los comandantes de los fuertes de Creta que los re ciban a canonazos.

El gobierno dice que domina la situación, pero ésta se presenta confusa y grave. A última hora se ha unido al mo vimiento el prohombre político señor Venizelos. Han comenzado los procesos sumarisimo: y los consejos de guerra. Se cree que los cabecillas serán fusilados. Se ha declarado a Grecia en estado de guerra.

ra atender a los gastos del prex mo

PROMI PARAGOLIC PRINCES DE LA CONTRACTOR DE LA CONTRACTOR

del 5 por 100, amorticable en 75

Vista de una causa

Viena.-Ha comenzado el consejo de guerra para juzgar a Kintelen.

El procesado niega haber tenido participación en el complot de Julio.

Noticias marítimas

Buques correos

Anteayer a las cinco de la tarde zarpó para Palma el vapor «Mallorca».

-A la hora de innerario salió para Barcelona en viaje director el vapor « laime II».

Ambos buques se llevaron pasaje, valija y carga.

-Ayer a las nueve de la mañana, sol tó amarras para salir con rumbo a la ba hía de Alcudia y después para Barcelo na, la moto-nave «Ciudad de Mahón» con el pasaje y correspondencia.

Nota personal

Por hallarse indispuesto otra vez el ca pitan del vapor «Jaime II» nuestro ami go y paisanc don José Caldés, ee hizo cargo del buque el primer oficial don Juan Gonzalez

Telegrama de la Trasmedilerranea Se nos ha facilitado el relegrama si-

guiente. Barcelona 3.-«Llegado «Jaime II»

tras penoso travesia sin novedad Stop

PINTURAS «MANO

RAHTJEN'S COMPOSITION COMPANY, LIMITED

Pinturas prepatadas; en pasta; estnaites, barnices; pioturas anticorrosives, anticalóricas; patentes para fondos de hierro y madera, color rojo, chocolate, blanco y verde.

Pinturas especiales para embarcaciones de recreo.

Depositario en Menorca:

Hijo de Antonio Parpal.-Talleres Parpal MUELLE - MAHON

Grandes existencias en depósito

causa temporal nordeste suspender hasta mañana lunes hora itinerario. - Medi terránea. Contales Oubre ac. sonare

sial ish a Ve'erous obstruits and

El sábado por la tarde salió para Barcelone el moto velero «Pons Martí» con carga general. Popus sias as obusiosis

inficias de todas partes

ano, se hera una consion de deuda de EN HONOLULU, UNA VIOLENTISI-MA TORMEMTA TROPICAL CON PEDRISCO OCASIONA LA MUERTE A TRES PERSONAS

> Honcluiú 28 -Se ha desencadenado una violentisima tormenta tropical, a consecuencia de la cual se sabe que han resultado tres personas ahogadas. Ceatenares de familias se han visto obliga das a abandonar sus casas. Ha caído una fuerte granizada, con piedras de dos pul gadas de diámetro, que han destrozado

cristales y agujereado las capotas de los automóviles.

Se han movilizado las tropas para qu: acudan a prestar auxilio a las personas que se encuentran aisladas por las aguas en los distrito.

UNA VIEJA DE CIENTO ONCE AÑOS DE RAZA NEGRA SOLICITA POR VEZ PRIMERA ASISTENCIA FACUL-TATIVA

Birmingh m. - Lulu Wright Floyd, de raza negra; ha requerido asistencia facultativa por primera vez en su vida a los ciento once años de edad,

Esta mujer negra, que no ha acud'do nunca a un médico, ha tenido dos par tos triples y once parejas de gemelos.

Lulú ha sebrevivido a sus descendien tes y a sus tres maridos.

La vieja negra consideraba su enfer medad actual como sin importancia y solamente la consecuencia de sus « des gracias ».

Sin embargo, ante la insistencia de sus amigos, se ha decidido, por fin, a consultar a un médico.

Lámparas Super-Arga

última creación de

El éxito enorme que esta nueva lámpara obijene en todas paites, es debido a que sin aument en el consumo. y sin perjuicio de la duración, se consigue una luninosidad notablemente mayor, gracias a su doble espiral y a la extraordinaria precision de su fabricación.

Super-Arga no quiere Quién prueba la

Pídase en todos los establecimientos del ramo o al

Denositario: Guillermo J. Orfila

Magninaria - Plaza Pablo Iglesias, 13 y 14. - Mahón

PIERRE DECOURCELLE 636 LAS DUD GULLAS

y cantando, lanzando a los ecos sonoros de las rocas la célebre frase de Mignon climps el babistovit.

por anos logares a vivir, al company of some son mas sociedide acogamar, cantar y morirl...

Cállate, Ivona-le interrumpió de pronto su madre; -no cances eso, te lo suplico. - La canción de Mignon!...-dijo Ivona sor-

prendida. - ¿Y por qué no quieres que la cante? Porque hay desecs, hija mía, que no quiero

oir expreser ni aun en broma. chood alers your -¡Oh! ¿Es a causa de la palabra « morir » con que la canción termina?

aroin lastamentehour sobnary rog shamoi alessan sicopero no soy yo quien la dice, sino la canción. bien y que cuaba habitada por unarrogmisoycono

- Eres supersticiosa, mamaita? hag le ma obie -Ya sabes que te quiero, amor mío, y se teme siempre por aquellos a quienes se ama.

Pero esos deseos que tanto miedo tienes de ver cumplidos, no pueden serlo porque en la canción, Mignon solo, desea morir después de haber amado; y, francamente, no creo que sea aqui donde yo encuentre al que me haya de separar de ti. otiBlanca sontió, zellav zol eb salgorg zebabenest

_Un temor más para ii. Blanca dijo Jorge bromeando; -el miedo de llegar a ser suegra. v s-¡Oh! ¡Quiera Dios que eso sea lo más tarde posiblel-respondió Ivona.-Me encuentro tan bien

canto de aquel side maravilloso, iba y venia usuac

LAS DOS GOLFAS

633

tenía su montura, y la quinta mula estaba destinada a llevar los equipajes.

Partieron al amanecer, con gran contento de Ivona que, rad ante de alegría, se lanzó a la cabeza de la caravana ansiosa de descubrir antes que nadie los sitios pintorescos que ocultaban los múltiples accidentes del terreno. Muchas veces, cuando se alejaba demasiado, y su madre se veía obligada a llamarla temiendo que cometiese alguna imprudencia, Dominico decía en su jerga:

-¡Lascia la signorina, excellenza; nulla paura, nullo pericole!

A medida que se alejaban del litoral, la vegetación era incomparablemente más bella, y el mulatero iba explicando a los viajeros el panorama que se descubría poco a poco, con la cadena de los montes Peloros a la derecha, extendiendose de Norte a Oeste, y a la izquierda el'mar con sus aguas blancas y profundas, bajo un cielo tan claro que se percibian muy distintamente las casas de Reggio y

las costas de Calabria. Para llegar a Savoca, desde donde según Dominico, se gozaria de una vista maravillosa y en donde además tenían proyectado almorzar, tuvieron que dar un rodeó a fin de pasar la fumerola de Agro, uno de los barrancos más te nibles de aquel

pais. Dutante el primer alto, no cesó Ivona de pedir explicaciones acosando a pre untas al mulatero que las contestaba de muy buen grado, refiriendo todo

: 25 155 2010 201 2 58705310 2 1571430 30 40 40 51 5

el mod ana el man sorp endense comuzate, por la

) Ministerio de Cultura 2005

Noticias de todas nartes

EN SOFIA HAN LLEGADO A MAR-CAR LOS TERMOMETROS 30 GRA DOS BAJO CERO LA GRIPE HACE ESTRAGOS EN TODOS LOS PAISES

París.—Las noticias que se reciben de toda Europa, acusan la persistencia de la ola de frio, con grandes nevadas, aunque la tendencia hacia el buen tiempo arece afirmarse. Los meteorólogos señalan este año como uno de los más crudos y como un año record en la cantidad de nieve caida. Sobre todo se señala el frio muy intenso en regiones dende de ordinario no se registraban temperaturas excesivamente bajas.

En los Balcanes, en la cuenca del Danubio, en el Norte de Italia y en la costa Dalmata, así como en Francia, el filo ha sido este año muy intenso. El deshielo, que ha emperado en algunas comarcas, ha producido inundaciones y avalachas de nieve.

La crodeza de la estación ha producido ataques de gripe, especialmente en Francia y en Inglaterra, afortunadamente bastante benigna.

decirse un cambio favorable de le tem peratura.

Súgun los metereológos, puede pre

UN INCENDIO DESTRUYE EN PUE BLA DE ALCOCER UNA FABRICA DE HARINAS

Puebla de Alcocer. - Se ha producido

un incendio en la fábrica electroharinera propiedad de don Juan Pozo Sánchez. El incendio comenzó en la parte alta del erificio, donde estaba instalada la moli neria, que ha quedado destruida. Las pérdidas son de consideración y se igno ran las causas del sinestro. A la extinción del incendio contribuyeron las au toridades y el pueblo.

HA SIDO DETENIDO EN BARCELO
NA UN SUJETO QUE ESTUVO EN
INTIMA RELACION CON EL ATRA
CADOR ARANDA

Barcelona —Después de activas pes quisas, la Policía ha detenido al supues to atracador José González Cabrera, que se había refugiado en un café del Para lelo, El sujeto en cuestión era conocido como amigo íntimo del atracador Aranda, ejecutado en esta cárcel con motivo del atraco a la sastrería Maleras La Policía hace diligencias para saber si el de tenido participó asimismo en el atraco a la referida sastrería. González Cab era, en compañía de otros individuos, cacheó a un policía en la plaza Urquinaona y le amenazaros si continuab a ocupándose de sus fechorías o pretendía detenerlos.

UNA BANDA INFAN' IL DE ATRACA DORES

Bilbao. — Una mujer denunció ano che en la Comisaria la desaparición de sus hijos Marcelino y Francisco Jarcela ya. Avisada la Policía de la región y del resto de España, se supo a poco que los muchachos habían sido detenidos en

Valladolid, cuando viajaban en un tren justamente con otro chico llamado Eduardo Bujana, con el que iban a for mar una banda de atracadores.

El mayor de los muchachos tiene doce años, y les fué hallado un cuchillo de buen tamaño.

PARA REMEDIAR EL PARO OBRERO EN ESPAÑA

El proyecto del plan nacional de obras públicas que el Gobierno estudia para remediar el paro obrero, autoriza la in version de mil millones de pesetas du rante cuatro años. En éste se gastarán 200 millones de pesetas. De la cantidad total se destinan a edificios públicos ,750 millones de pesetaa; a poblados agrico las, 50; a caminos y aarreteras, 50; a fir des especiales, 100, y a obras hidrá ulicas, 50. El Gobierno solicitará los créditos extraordinarios para cada ejerci cio. Uua Junta nacional distribuirá las cantidades y presidirá el Jefe del Gobier no, o, en su defecto, el ministro del Trabajo

Para atender a los gastos del proximo año, se hará una emisión de deuda de 200 millones de pesetas al interés máximo del 5 por 100, amortizable en 75

the si countries one spin a mendar is

EL INCENDIO EN UNA FABRICA DE ACEITES DE ZARAGOZA DURO CUA TRO HORAS Y MILAGROSAMENTE NO PRODUJO JUNA CATASTROFE

Zaragoza.—El incendió que se declaró a las tres y media de la tarde en la fábil

ca de aceites de Francisco Bague, esta blecida en la avenida de Madrid, quedó dominado a las siete de la tarde, aunque a media noche aún no habia sido extin guido por completo. Créese que el sini estro lo originó una chispa desprendida de la chimenea, que fué a caer a la refi nería, al depósito de aceite de orujo prendiendo en tres calderas de sulfuro, que no estalaron milagrosamente. Las emanaciones del azufre se extendieron a todo el barrio de las Delicias, y a con secuencia de ellas quedaron intoxicados des bomberos. Paece que las pérdidas ascienden a 30.000 pesetas.

Banco de Menorca

Bolsa de Barcelona de 1 de marzo de 1935

Pennene	cheque						-	48:35
Librar	id.			Holds Company	7	•		35'35
Dellas	id.					o.		7.30
								62:20
Liras	id.		5160	OK KIND A hour				
	serie A	GCINO.						73.15
Id.	id. B							
Amort.	ء 100 و 5	eri	e E	1 1	320	•	• 2	00 00
Id.	id. id	E 0	B	192	20	30.5		LU U
Exterior	serie A	3	25	11				89 25
Ohligan	iones Co	mr	nañ	ía	Tr	253	t·	
lántic	ca 6 p. 10	0 1	192	2	20		•	00:00
Ohligac	iones F.	C.	I's	ort:	e I	rio	ri	
dad 3	n. 1000							59 50
Amort	5 n. 100 s	eri	ie s	11	917			93 13
Amort.	5 p. 100 s	er	e l	3 19	917		Sign	93 15
Ohligan	io es Soc	ie	dad	G	en	era	1	CLUDIT
Agua	s Barcelo	na	6	D. 1	100	400	őĭ	00:00
Accione	s norte	ins	£	n n	188	ba.		53 9
14	Alicante	pe		id				40'6
11,1	Andalu	-01	iii					00 0
10	Alluain			: .	a Ve			00 00
Id)rense:	2		10	F-9.			00 00
Id	Colonia	ile	S	10	-			44 /

Crèdito Mercantil de Menorca

Descontamos el cupón vencimiento
l de abril de 1935, de las DEUDAS INTERIOR y AMORTIZABLE libre de
impuestos.

También descontamos los cupones de otros valores siempre que su importe líquido nos sea conocido.

CUARTILLAS

en paquetes de kilo al precio

DE : 1'90

Las encontrara en la . Pografia mahomes:

Crédito Mercantil de Menorca

Amortizable 5 p. 1 0 A 1920 . . . 00 (9

Bolsa de Barce, ona de 1 de marzo de 1935

Ŷ	T-10-10-4-100 A
	Interior 4 p 1.0 A 73:30
50	Amortizable 5 p. 100 A 1017
	Amortizable 5 p. 100 A 1917
2	
	Obligaciones Norte Prioridad. 59.50
N. C.	Alicantes 3 p. 100 1. hipoteca . 59.50
18	Gédulas B. Hip. España 4 p. 100. 89 50
	Id. id. id. 5 p. 100. 98-90
7	Id. id. id. 6 p. 100, 98.90
	Francos cheque París 0,'00 a 48'45
	Liras » Roma . 90:00 a 62:40
i	
8	Libras > Londres 00.00 a 35 45
	THE RESERVE OF THE PROPERTY OF

MONEDAS DE ORO

0 00 a 2 945

de ca

Alfonsinos.	40.00		100		 75-101H 			239 50
Onzas y su	s fr	acc	io	163	•	•	•	239 50
Isabelinas.				•				240-50

COTIZACIONES DE VALORES LOCALES

Reichmarks Berlin

Banco de Menorca

Descontamos los cupones vencimien-30 febrero de las Deudas Amortizable 5 por ciento.

También descontamos los demás copones de otros valores de vencimiento fijo, siempre que su importe líquido nos sea conocido.

¿DESEA USTED ADQUIRIR REVIS TAS MODERNAS? Pues no lo haga sin visitar la TIPOGRAFIA MAHONESA

CISIA RECOMENDADAS

Moscal, Fly, Mouche, Fliege

P. oducto que se pulveriza en el aire y que mata instantáneamente las moscas, mosquitos, chinches, hormigas, cucarachas, polillas y toda clase de microbios.

MOSCAL no mancha ni ensucia nada Agente de Menorca:

L. CATCHOT SINTES.—Ramirez, 17. MAHON

CASA MURILLO FUNDADA 1869

FERRETERIA

BATERIA DE COCINA

PINTURAS

VIDRIOS

PAPELES PARA DECORAR HABITACIONES

(VERT D'ARAM)

PI Y MARGALL 26

TELEFONO N.º 22



MAHONESA

FERMIN GALAN, 21

SE HACEN TODA CLASE DE TRABAJOS DE IMPRENTA EN NEGRO Y EN COLORES. ES-PECIALIDAD EN TRABAJOS COMERCIALES



TINTORERIA

CARMELO CARRERAS

LAVADOS Y PLANCHADOS EN SECO EN LA CALLE DE HANNOVER, 26 MAHON

34 DE COURCELLE

PERKE DE COURCELLE

LAS DOS COLEAS

cuanto sabía sobre aquellos lugares, y especialmente sobre el Etna, cuya negra masa se eleva alli, hacia el Sur A instancias de ella hizo por milésima vez en su vida el relato de las principales erupciones del volcán, sin olvidar la más reciente, la de Julio de 1865, en la que, bajo la fermidable presión subterranca de las lavas, se abrió una grieta de dos kilómetros de longitud y más de cinco metros de anchura por la que escapó un torrente de fuego que se precipitó en infernal catarata; y sobre todo, la más terrible de todas, la de 1669, cuya narración se transmitían los guías de padres a hijos para contar, al cabo de más de dos siglos, a todas las generaciones de turistas, aquella catástrofe inolvidable, jen que se abrian abismos insondables de donde salian lavas, arena y escorias en cantidad tal, que en el espacio de tres meses su acumulación formó los montes Rossi, que Dominico mostró a Ivona, mientras ponderaba en su expresivo lenguaje, extraña mezcolanza de palabras francesas e italianas, los horrorosos desastres de aquella erupción, acentuando a cada frase su espeluznannte relato con esta exclamación: , a se de la color de la colo

Después del descanso y cuando las caballerías laboron echado un buen pienso, se continuó el viaje en dirección a Francavilla con intención de stravesar la Cantara para llegar a Linguagrossa En itio, al pie del Pelore, ofrécese a los ojos del excursionista el más sorprendente contraste, por la

LAS DOS GOLFAS

635

diversidad de aquellos parajes, pues mientras que por unos lugares la vegetación no puede ser más rica, más vivaz, en cambio por otros sólo se ve la aridez más sombría, con los gigantescos altibajos formados por la superposición de las lavas endure cidas.

Para dar gusto a Ivona, entusiasmada por las descripciones de Dominico, fué preciso subir la vertiente del Pelore, ascensión que fué, por cierto, muy grata, hecha entre plantas extrañas, a través de aquellas torrenteras que exhalaban embalsama das emanaciones; y así l'egaron a una especie de meseta formada por grandes rocas, en cuya altura había una pobre cal aña que Dominico conocía bien y que estaba habitada por un esmitaño conocido por el padre José.

Allí hicieron un alto. El anacoreta recibió a los viajeros con aquella afabilidad siciliana llena de una volubidad demostrativa; les contó su existencia en aquella arte de la montaña que sólo recibía muy raras visitas, les ofreció algunas frutas y plantas de que vivía, y dió a Ivona una medalla de la Madona, talismán que debía preservarla de las enfermedades propias de los valles y llanuras del litoral, de los malos encuentros y de todo peligro

Con la punta de un cortaplumas la hija de Blanca grabó sobre la roca las iniciales de su nombre y la fecha de la ascensión; y entusiasmada por el encanto de aquel sitio maravilloso, iba y venía riendo



(c) Ministerio de Cultura 2005